

令和3年第5回大田市教育委員会定例会会議録

日 時：令和3年4月22日午後2時～午後3時12分

場 所：大田市役所4階小講堂

出席委員：教育長 武田 祐子

委 員 梶 伸光、竹下ちとせ、仲野義文、福間信隆、木村貴子

欠席委員：なし

傍 聴 者：0名

事務局出席者：

森教育部長 勝部総務課長 坂井学校教育課長 繩石見銀山課長 後藤社会教育課長 湊人権推進課長 田村給食センター長 山崎学校教育課主査
西上総務課長補佐（会議録作成者）

1. 開 会

教 育 長 ただいまから、令和3年第5回大田市教育委員会定例会を開催します。本日の会議はお手元に配付しております日程のとおり行います。

2. 第4回の会議録の承認について

教 育 長 前回の会議録の承認につきましては、次回の定例会に持ち越しすることと致しました。

3. 経過報告

教 育 長 それでは、教育長報告を行います。

日	曜	事業等
1	木	教育委員会辞令交付式、人事異動発令、教職員転任辞令交付式、事務局会
2	金	挨拶回り(島根県教育庁他)
3	土	新型コロナ対応協議(教育委員会内)
4	日	
5	月	政策企画会議、挨拶回り(町内)
6	火	挨拶回り(浜田教育事務所、三市三町教育委員会他)
7	水	新型コロナ対応協議(教育委員会内) 山村留学入園のつどい(三瓶青少年ふれあい交流の家)
8	木	新型コロナ本部会議、※市内小中学校始業式
9	金	教育委員挨拶回り ※市内各校入学式(来賓なし)
10	土	
11	日	新型コロナ対応協議(教育委員会内)
12	月	春の交通安全指導、新型コロナ本部会議
13	火	
14	水	校長会、事務局会
15	木	3市3町教育長会(事務局、開催地: 邑南町)
16	金	臨時議会、全員協議会、庁内部課長会議、人権意識啓発推進会議
17	土	久手子ども園職員研修(ことばの獲得)
18	日	
19	月	市公連定例会
20	火	令和3年度主要事業市長説明
21	水	政策企画会議
22	木	定例教育委員会、大田市体育協会理事会
23	金	都市教育長会、市町村教育長会
24	土	
25	日	
26	月	斎藤教授(県立大)面談、幼児教育協議 令和3年度主要事業副市長説明
27	火	事務局会、市音楽協会面談
28	水	
29	木	
30	金	JAバンク補助教材贈呈式、体育協会評議員総会

教育長　　ただ今の報告について、質問等ございませんか。
 委員　　(はい)

4. 議題

教育長 続きまして、議題に入らせて頂きます。議題 19 号「大田市立小・中学校管理規則の一部改正」でございます。それでは担当課長さん説明をお願い致します。

勝部課長 (資料に基づき説明)

教育長 何かご意見等ございませんか。

委員 (はい)

教育長 次に議題 20 号「大田市教育委員会処務規程の一部改正」です。それでは担当課長さん説明をお願い致します。

勝部課長 (資料により説明)

教育長 何かご意見等ございませんか。

働き方改革の観点から業務改善をしたいというものです。
了承いただけますか。

委員 (はい)

5. その他

教育長 では、その他、報告事項に入ります。最初に「令和 3 年度教育委員会事務局の組織体制について」です。それでは部長さん説明をお願い致します。

森部長 (資料により説明)

教育長 何かご意見等ございませんか。

委員 (はい)

教育長 次に報告の 2 番目「令和 3 年度における主要事業について」です。
それでは部長さん説明をお願い致します。

森部長 (資料により説明)

教育長 何かご意見等ございませんか。

福間委員 昨年、学校のあり方基本方針を検討する中で、第三中へ進学予定だった生徒が、第一中学校へ進学することとなっていましたが、今年はどうですか。

勝部課長 資料を持ち合わせおりませんが、今年の 4 月は、三中へ大森小又は、高山小学校から進学した生徒が 5 名だったと思います。

福間委員 三中以外で、今年度、部活動を理由として、校区外就学した生徒は

- いますか。
- 勝部課長 ただいま資料を持ち合わせていないので分かりません。
- 福間委員 以前、市長さんとの話し合いの中で、将来的には、部活動による校区外就学は認めないと言わされたようだったので、聞いてみました。学校のあり方の実施計画の中で、校区外就学制度について見直すことを掲げています。今後、現状を整理して、見直しの方法を整理してまいります。
- 福間委員 通学バスについてです。バスの購入は教育部の予算から支出するものですか。
- 勝部課長 はい。教育部にて購入するものです。
- 福間委員 限られた予算の中で、バス1台の整備は大きな負担となります。高齢者の交通手段の確保や、地域交通の観点から市全体として整備し、それを通学バスとしても利用するということはできないでしょうか。
- 森 部 長 スクールバスとして購入すると国から補助金が活用できます。また、運行に係る経費についても交付税の措置がございます。
- 福間委員 高齢者の問題は大田市にとって外せない問題なので、総括的にバスの運営方法について考えた方がいいと思います。
- 森 部 長 この度の大屋線の廃止以前より、久利町では、地域生活交通を2、3年前から運行されていました。今回その対象範囲を大屋町まで拡大していただくこととなっています。たまたま、大屋と久利町は一緒になってまちづくりを進める県のモデル地区になっております。これが他の地域になるとどうなのか、という事が課題となってまいりますので、そういうふうなあたりについて市長部局と一緒に勉強してまいりたいと考えています。
- 木村委員 路線バスの廃止にあたっては、スクールバスで地域交通をまかなえないかという事も検討していただきましたが、管轄が違うという事がありました。現在は、曜日を決めて、病院やイオンへ運行されています。
- 森 部 長 路線バスの維持については、国からの交付税措置もあります。市全体経費として年間1億3千万円くらいかかる状況がございます。
- 福間委員 大田市として石見交通との関係を維持する必要もありますが、平田町においては、一畠バスを廃止し市独自で生活バスを運行して利便性が高くなったと聞いています。
- 森 部 長 バスの運行については、管理に要する財源を含めて総合的に検討

	ていく必要があると考えています。
木村委員	成人式の11月21日は決定ですか。
後藤課長	その方向で実施するよう準備を進めています。
竹下委員	図書館のwifi環境についてですが、中央図書館には整備する計画があります。生涯学習センターには整備計画がないと聞いていますが現状はどうですか。
後藤課長	避難所を優先して設置されることとなるため、生涯学習センターは対象となっていません。
竹下委員	ぜひ生涯学習センターとして設置していただきたいと思います。
教育長	何かご意見等ございませんか。
委員	(はい)
教育長	次に報告の3番目「令和3年度4月補正予算について」です。それでは担当課長さん説明をお願い致します。
勝部課長	(資料により説明)
教育長	何かご意見等ございませんか。
梶委員	(株)クシムソフトさんより職員が派遣されるのですか。
勝部課長	会社と契約をさせていただき、会社の社員さんに対応していただくものです。
教育長	何かご意見等ございませんか。
委員	(はい)
教育長	次に報告の4番目「小・中学校における新型コロナウイルス感染症対応について」です。それでは担当課長さん説明をお願い致します。
坂井課長	(資料により説明)
教育長	何かご意見等ございませんか。
仲野委員	教員が感染地域に行き、大田市に帰ってきた際に、一般の企業であれば1週間休むことが義務付けられている場合がありますが、教員にはこういった対応はないでしょうか。もう1点は、たとえば、兄弟が感染地域から帰って来た時の対応については取り決めなどがありますか。
坂井課長	学校をお休みいただく状況は、本人が感染された場合と濃厚接触者となった場合です。そうでないケースについては、今のところ制限しておりません。職員が県外に行った場合についても制限しております。
仲野委員	各職場で対応が違うというのがあると思います。現状を確認する

- 竹下委員 ために聞かせてもらいました。
坂井課長 対応フローチャートは、図で示してあるので解りやすいと思います。これは学校内での対応となるのですか。
竹下委員 はい。
坂井課長 できれば、家庭内においてもフローチャートの形であるとより解りやすいという気がしました。
福間委員 検討させていただきます。
児童・生徒が感染した際に学校を欠席する場合は、公欠になるのですか。
坂井課長 出席停止になります。
福間委員 進学を控えている生徒が、数日欠席となった場合には、タブレットなどを活用して学力保障を行う必要あると思います。
教育長 現在、大田市においては感染者が少ないですが、変異株が拡大している状況がありますので、タブレットの活用についても並行して取り組む必要があると思っております。
仲野委員 生徒が数日休んだときに、授業の動画を撮っておいて、該当の生徒に配信するという対応も出来るのではないかでしょうか。検討をお願いします。
木村委員 主要事業の説明ではタブレットの活用開始は2学期を予定されていますが、5、6月に感染が拡大した場合、そういう対応ができますか。
勝部課長 各学校には、カメラなどの機材の整備はできたところですが、家庭における環境も含めて、タブレットが直ちに使える状況とはなっておりません。
木村委員 県内においても感染が拡大している状況がありますが、現在、休校となつた場合は、昨年と同じ様にプリントなどの対応となるのですか。
勝部課長 現状では、昨年と同じ対応となります。
教育長 何かご意見等ございませんか。
委員 (はい)

教育長 次に報告の5番目「大田市就学支援委員会委員の委嘱について」です。それでは担当課長さん説明をお願い致します。
坂井課長 (資料により説明)
教育長 何かご意見等ございませんか。
委員 (はい)

- 教育長 次に報告の6番目「大田市立公民館運営委員会委員の委嘱について」です。それでは担当課長さん説明をお願い致します。
- 後藤課長 (資料により説明)
- 教育長 何かご意見等ございませんか。
- 木村委員 中学校長が2地区の委員を兼任している地区や、中学校長が委員となっていない地区がありますがどういう方法で選任されていますか。
- 後藤課長 各ブロックで選任の方法が異なるため、このようになっております。
- 教育長 何かご意見等ございませんか。
- 委員 (はい)
- 教育長 次に報告の7番目「期間更新による要綱改正について」です。それでは担当課長さん説明をお願い致します。
- 後藤課長 (資料により説明)
- 教育長 何かご意見等ございませんか。
- 委員 (はい)
- 教育長 報告事項は以上となります。
- 木村委員 その他にご提案やご意見等ございませんか。
- 木村委員 連合1班における小学校の修学旅行についてです。久屋小学校については、5, 6年生が複式学級となっていることから、学校より久屋小学校単独で修学旅行に行ってはどうかという提案を受けましたが、中学校進学に向けた交流の場として合同で行くことが重要だと感じています。
- 坂井課長 学校からは、そういったことを現在検討している状況であり、決定事項ではないと聞いております。役員会において保護者の意見を伺い、よりよい方向に進めていただければと思っております。
- 教育長 ご意見を学校にお伝えいただき、議論を活発に行って頂けたらと思います。
- 竹下委員 以前は、教育委員が各学校へ視察を行っていましたが、近年それが実施されていません。コロナの状況もあり難しいとは思いますが、例えばオンラインで授業を見させていただくなど、何かしらの方法で学校の様子がわかるようなことをお願いしたいです。学校におけるコロナ対応や、学校図書館の様子を見てみたいと思っています。

教育長 校長会としても、教育委員との交流をする機会を求めておられますので、そういう機会を検討していきたいと思います。
他にございませんか。

委 員 (はい)

6. 閉 会

教育長 以上となります。
それでは第5回の大田市教育委員会、定例教育委員会を終了させ
いただきます。次回は5月27日木曜日午後2時からです。

以上の会議録は、第5回の会議録として承認を終了した。

令和3年 6月24日

教育長 武田祐子

委員 梶伸光

委員 竹下ちとせ

委員 伴野義文

委員 稲門信隆

委員 木村貴子